

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 4'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5 »
Ultramar y Extranjero, id. 15 »
PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA, CORREO GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado 15 »
Paquetes de 25 números. 1'25 »

AÑO VI

—GERONA— LUNES 13 DE JUNIO DE 1898

NUM. 129

CAMISERÍA

EUSEBIO MURTRA É HIJO

1. Calle de la Cort-Real, número 1

GERONA

Casa especial en el corte de camisas y calzoncillos para caballero.
Gran surtido en blusas y camiselines para señora, colores sólidos y garantidos.
Camisas para caballero Vichy francés.
Alta novedad, camisas Nansuk, género finísimo y calado, única en GERONA.
Cuellos y puños color para señora y caballero.

MODAS

ESTRELLA AUGUET

Gran surtido en puntillas, plisés, gasas, cintas y demás adornos para vestidos.
Especialidad en guantes y abanicos

27.—Calle de la Platería.—27

GERONA

Seccion religiosa

Santo de mañana.

San Basilio el Magno.

Cuarenta Horas

Iglesia del Hospital

TENEN LA PALABRA

LOS

HOMBRES DE BUENA VOLUNTAD

Si el desgarrador grito de angustia que lanzan nuestros hermanos de Filipinas: si los ayes doloridos de la patria destrozada y maltrecha; si los rugidos del león a quien la incuria, la torpeza ó la infamia de los hombres ha encadenado, pudieran hacer salir de sus tumbas a aquellos patricios ilustres que formaron las cortes de Cádiz, les haría seguramente renegar de su obra y volverse a hundir en las obscuridades de sus sepulcros, espantados de tanta degeneración, de tanta mentira, de tanta farsa.

Allá, en aquella Santa Casa de Dios, allá, en aquel recinto, donde el sacerdote había elevado la Sagrada Hostia; allá, donde las plegarias del creyente habían sonado para subir al cielo; allá, en aquella Santa Iglesia de San Felipe, un puñado de hombres de buena voluntad, algunos patriotas de honrado corazón, unos cuantos heroicos patricios dieron vida y aliento a unas Cortes que, ante el estampido del cañón enemigo, entre un diluvio de plomo y fuego, teniendo siempre a la vista el espectro de la muerte y la imagen de Cristo, proclamaban a la faz del mundo la intangibilidad de la Patria española.

Cuando aquellas Cortes y aquellos hombres recibían la noticia de un desastre, exclamaban con espartana serenidad: Continua la sesión.

Y la sesión continuaba, y aquellos legisladores, fieles al juramento que se habían impuesto, organizaban la victoria y llevaban a España a sacudir valientemente el yugo extranjero.

Aquellos hombres eran unos patriotas.

Unos patriotas, si, que hoy se morirían de vergüenza, al ver como se cumple el juramento, prestado sobre los Evangelios; como se defiende a la Patria; como se organiza su victoria.

Salones regamente decorados, caballeros correctamente vestidos, hermosas damas en las tribunas de orden, terciopelos, y luces, y lujos, y esplendores dentro de aquel recinto, y allá, en último término, en un rincón, el país, que oye, que calla y sufre...

Se abre la sesión, promete ser sensacional, hay gran expectación, las tribunas, los escaños, todo lleno, y... se explana una interpelación sobre las diferencias políticas que separan al ministro A del consejero B. ¡Triste espectáculo!

Dase cuenta de algo que a la Patria importa mucho; se leen esos despachos que traen a aquel ambiente los gritos del combate, las alegrías del que triunfa, los suspiros del que muere, y los más impresionados aplauden, y los que nunca habieron dan vivas, y... Continua la sesión, dice el presidente; y empieza a discutirse la legalidad ó ilegalidad del acta de un distrito rural, donde aparece triunfante el yerno de cualquier conspicuo. Entre tanto, la Patria vierte lágrimas de

sangre, se olvida su defensa, no se reparan los errores, y los gritos de angustia que de lejanas tierras llegan, pierdese entre la palabra inútil del incidente escandaloso ó de la contienda personal.

Esos hombres son los políticos.

Se habrá agotado para siempre la raza de aquellos varones insignes que en las Cortes de Cádiz salvaron a España de la muerte.

Si no se ha agotado esa raza de patriotas, hora es ya de que rompan su silencio, y saquen a la patria de las torturas en que agoniza.

Callen ya los políticos. La sesión continua: tienen la palabra los hombres de buena voluntad.

QUE HABLEN TODOS

No. El Parlamento no debe ni puede pa-reerse, como se va pareciendo en todas las ocasiones graves para la patria, a la escena de un teatro donde se representan dramas ó comedias previamente ensayadas, y donde están agotadas las entradas y salidas de la dama, del galán y del traidor.

No. La misión de los representantes del país, de los diputados de la nación que son jefes del partido, no puede estar circunscrita a la de formar en los coros para el mayor lucimiento de las partes principales.

Para eso valdría más que en vez de una Asamblea de hombres libres con voz y voto, se redujera todo a nombrar un comité de media docena de a'tos prohombres, entre los cuales se dilucidara cuanto importa al pueblo, hartos ya de tantas ficciones. Ese comité haría lo que hoy hace, es decir formar como una especie de presidencia para despedir el duelo, y lo haría más breve y económicamente sin la impedimenta de tantas figuras decorativas. Sería una simplifi-

En la administración de este periódico se admiten esquelas de defunción hasta las 6, tarde.

GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas

GERONA

Turbines y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
Especialidad en máquinas de vapor y calderas.
Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables de algodón, cáñamo y eléctricas para grandes distancias.
Instalaciones para fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras.
Maquinaria para panaderías mecánicas y fabricación de pastas alimenticias.
Telares mecánicos de varios sistemas.
Bombas norias de varias clases para elevaciones de aguas y para incendios.
Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alfa (trulls) prensas de engranaje ó palanca.
Maquinaria para la fabricación de curtidos.
Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones

cación del sufragio, que agradecerían muy mucho los electores, si al cabo les había de dar el mismo resultado que el sistema en boga en la actualidad.

Somos los primeros en admirar y en aplaudir los excelsos dotes de los jefes de los partidos y cabezas de grupos; pero estamos seguros que ellos, al hacer lo que hacen, al representar como representan los papeles que les han sido repartidos, deploran como nadie que se les sujete a esa extraña reglamentación de una de las funciones más espontáneas que hay en el mundo: la de la palabra.

Y por eso mismo no queremos que vean en nuestras palabras ataque ni censura, si les recomendamos sinceramente que abandonen tan funesto sistema, y no consientan que se crea, como cree justificadamente la opinión, que cuanto se dice y se hace en las Cortes obedece a arreglos previos, privadamente convenidos.

Si hay algo que no debía estar sujeto a reglas, ni a componendas entre gobiernos y oposiciones, es la discusión libérrima de asuntos que tocan a la esencia misma de la patria. No debe ser un supuesto tácito, sino una realidad expresa y afirmativa, el que el Parlamento es una reunión de conciencias, de entendimientos, de voluntades. Entre cuatrocientos hombres entregados a la espontánea y franca generación de ideas a de resoluciones, bien puede suceder que salga alguna que sea salvadora para los honores del país.

Es más: estos mismos prohombres vendrán a parar a una impotencia incurable si tanto y tanto se les confía la misión única de salvar el país. Ellos mismos, sin previo acuerdo ni sugestión de su entendimiento ó de su voluntad, harán y dirán cosas mejores y más útiles y más fecundas para la patria si se les releva de esa pesadísima carga.

Que hablen todos, dice la razón, y proclama el interés del país, y exige el prestigio del régimen. Que hablen todos, y de concierto de tantas opiniones y de voluntades tantas, saldrá una resultante que pue-

da contener algo nuevo y redentor. Que hablen todos, y en la discusión general habrá más verdad y más vida que en las representaciones ensayadas en una ficción mal urdida. Que hablen todos, y así se logrará saber al cabo qué es lo quiere la nación, que sería en caso desgraciado que entre tantas veces no hubiera alguna que acertara á ser la que encarnara el alma del pueblo en las horas de estas crisis agudas. Que hablen todos; y entonces nuestras Cortes no caerán como van cayendo, en el mortal marasmo de que son elocuente prueba los últimos debates. Que hablen todos, aunque hablen mal, que al fin la retórica es el lenguaje que menos cuadra á la indignación y al dolor, y á las grandes resoluciones de los pueblos que no se resignan á morir...

Revista bursátil

Sujeto en gran parte el movimiento de los valores a las impresiones más ó menos optimistas que se reciben de la guerra, no es de extrñar que á la corriente alcista de la semana anterior haya sucedido en la que termina, un periodo de gran agitación en los corros de valores del Estado y de acen tuada baja en determinadas sesiones, con motivo de las últimas noticias recibidas de Filipinas, que tan penosa impresión han causado en nuestra plaza. El movimiento de las rentas interior y exterior empezó en la semana con marcada flojedad por los cambios poco satisfactorios que señalaban los centros reguladores, hasta que las noticias de Filipinas determinaron la acentuada corriente de baja que hemos registrado en esos últimos días, y que afectó en tanta ó mayor escala á la cotización de Cubas y obligaciones de Aduanas y Filipinas, así es que á pesar de la mejor tendencia que mostró ayer la plaza quedan esos valores en situación dudosa y en notable depreciación respecto al cierre de la semana anterior. Los valores locales aunque cediendo en algunas sesiones á la impresión bajista, han conservado en general mejor tendencia y aún logrando algunos ligero avance, en cuyo movimiento se han distinguido particularmente los Nortes y Francias.

Madrid ha mantenido también en notable depreciación la cotización de valores del Estado, obedeciendo á iguales causas que nuestra plaza, y cierra allí en tendencia poco firme el 4 por 100 interior á 46'60 contado y 61'90 fin y el amortizable á 59'00, habiendo seguido los demás valores un curso análogo al de las rentas.

París mantuvo la cotización de exterior español en los primeros días de la semana con tendencia muy firme, cambiando después por completo de aspecto en vista del movimiento de nuestros mercados, así es que de 36'43 á que llegó á cotizarse, declinó hasta 33'50, cerrando ayer á 34'25 ó sea con pérdida de 1'75 enteros en relación al cierre de la semana anterior. La oscilación de la renta francesa ha resultado insignificante quedando ayer á 103'25 y los Nortes á 59'50.

Durante la sesión de Bolsa dieron ayer los valores un juego en general más favorable por la reacción que iniciaron las plazas reguladoras, pero las obligaciones de Aduanas y Filipinas no mejoraron su situación en lo más mínimo.

Barcelona 12 junio 1898.

Insecticida vegetal

Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches,

moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fueles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA

Frente á la Audiencia de esta ciudad.

Crónica

A los señores suscritores que lo deseen, se les servirá EL CORREO DE GERONA sin aumento de precio en la población á donde se trasladen durante el verano, mediante aviso previo á esta Administración.—Albareda, 13.

Por nuestro distinguido amigo el diputado á Cortes por el distrito de Vilademals, don Luis Canalejas, ha sido presentada a la aprobación del Congreso una proposición de ley pidiendo se incluya en el plan general de carreteras del Estado una de tercer orden que, partiendo de San Pedro Pescador, termine en la estación de San Miguel de Fluviá.

Digno de todo encomio es el interés que, por el distrito que tan dignamente representa, se toma nuestro querido amigo.

En la Universidad literaria de Barcelona ha recibido el grado de licenciado en Derecho, el joven don Bernardo Corominas hijo del decano del colegio de procuradores y particular amigo nuestro, don Rafael.

El próximo domingo empezará a ver la luz pública en la importante villa de San Feliu de Guixols, con el título de «El Guixolense», un periódico semanal, ilustrado y literario, al que deseamos muchas prosperidades.

Tanto por lo bien acabado de la confección, así como por lo irreprochable del corte, ha llamado mucho la atención este año el traje que ha lucido la «Pubilla», salido del taller de la acreditada modista doña Carmen Quintela.

Ha sido propuesto para la cruz de Carlos III, libre de gastos, el maestro de la escuela pública de Ripoll, don José Guich, en premio á los servicios prestados á la enseñanza.

Por la Aduana de Port-bou se ha devuelto informada favorablemente, la instancia sobre habilitación de la plaza de Llafranch que solicitaron varios comerciantes de Palafrugell.

Ayer le fué administrada la Extremaunción al cónsul general de Costa Rica, don Manuel Cano y Madrazo, cuyo estado de salud es desesperado.

Por el breve de 1.º de Marzo último, Su Santidad León XIII ha concedido á todos los fieles que en cualquier tiempo del año practicasen algunas devociones en honor de San Antonio de Padua, por espacio de trece martes, continuados sin interrupción, ó de trece domingos, continuados también sin interrupción, una indulgencia plenaria

en cada uno de dichos días, previa la confesión y comunión según costumbre.

Cuarenta y tres asociaciones obreras de Barcelona, han dirigido á las autoridades una exposición encaminada á que se abran trabajos.

Procúrase reducir el precio de los artículos de primera necesidad que encarecen de un modo alarmante.

Añádese que en algunas fábricas han cesado de trabajar millares de obreros.

La situación se considera crítica.

Nuestro estimado amigo don Salvador Dalmau, alcalde de San Feliu de Guixols ha recibido la siguiente carta del diputado á Cortes por aquel distrito:

«Señor don Salvador Dalmau.

Querido amigo Dalmau: recibí su telegrama en que como alcalde de esa, y en nombre del Ayuntamiento me pide que apoye resueltamente la petición del Fomento referente á la industria corcho-taponera.

Aparte de que mi deber me impide á defender los intereses de esa industria taponera, el convencimiento de lo necesitada que se halla de protección para prevenir las contingencias de una crisis, que sería grave si faltase primera materia, me impulsa grandemente á ponerme resuelta é incondicionalmente no sólo en contra de los que piden la rebaja de los actuales derechos de exportación para el corcho en panas sino al lado de los que por el contrario pretenden que esos derechos se eleven en la medida y proporción que los cambios demandan.

Estoy pues decidido a quemar el último cartucho en beneficio de los intereses de la industria, cualquiera que sea la resolución que pueda adoptar el Congreso.

Digasele V. pues en mi nombre a esa ilustre Corporación que V. tan dignamente preside.

Soy de V. su afectísimo y atento amigo S. S. q. b. a. m.

Ramiro Alonso de Villapadierna.

Madrid 2-6-98

Ha recibido el grado de licenciado en Farmacia don José Bigas Mallé, natural de Perelada.

Según manifestación de persona que puede estar bien enterada, no resulta cierto que el vapor «Catalina» haya sido puesto en libertad y salido de Cayo Hueso.

Según parece, el gobierno de Washington no admite la fianza, por lo cual, es de creer, tarden bastante en poder regresar á España los buques indebidamente apresados por los yanquis.

Nos escriben de Rosas lo siguiente.

«La suscripción nacional abierta en esta villa, esta encabezada por el digno diputado á Cortes por el distrito de Vilademals, don Luis Canalejas y Méndez, con la cantidad de 500 pesetas.

Actos de esa naturaleza deberían ser imitados por los amantes de nuestra infortunada patria en días de ruda prueba como los que atravesamos.

En el último concurso, ha sido nombrado notario de esta ciudad, el que lo es de Lérida, don Joaquín María Esteban.

Ha sido nombrado caballero de la Real orden de Isabel la Católica, nuestro muy querido amigo el diputado provincial don José Puig Corominola, a quien felicitamos cordialmente por la honrosa distinción de que ha sido objeto por parte del gobierno.

Los licenciados de la Guardia civil que, reuniendo las condiciones reglamentarias,

deseen ingresar nuevamente en el cuerpo, deben solicitarlo cuanto antes y obtendrán el ingreso a la mayor brevedad.

Esta gracia se hace extensiva a los licenciados de ejército.

Larrea, licenciado en Ciencias, dará conferencias de temas temáticas todo el verano.—Forsa, 2.º

Le «La Publicidad»

Las noticias telegráficas recibidas ayer, dando cuenta de los desastres ocurridos en Filipinas, impresionaron hondamente á la opinión de esta ciudad.

En algunos círculos estas noticias producían desaliento, en otros irritación y protesta, en todos el mayor desencanto, opinándose que estamos de lleno en el periodo más crítico de nuestra historia.

A pesar de tantas desgracias, que no se pararán en esas conocidas, que irán en aumento ese pueblo sigue resignado, como asustado y sin alma para sobreponerse á los rigores de su infausta suerte.

Por este camino de la paciencia, desde hasta el martirio y á todos los que por miedo y por egoísmo siguen tan pacatos y silenciosos es muy posible que les sacrificuen ignominiosamente.

El desastre de Manila no es de ayer, tiene alguna más fecha, y el Gobierno, lo ha ocultado el tiempo posible. Quizá á estas horas el Gobernador y el Capitán general, con su Estado Mayor, hayan tenido que capitular. Dios sabrá cual habrá sido la suerte de los bravos soldados españoles y paícanos nuestros residentes en Manila. Habrán vendido caras sus vidas, salvando el honor de la bandera, sacrificándose sin provecho para esta Pátria tan desgraciada.

Ruge en nuestro pecho un grito de indignación, que veremos de contener mientras sea posible.

Hace mucho tiempo que la gran suma de errores cometidos por los gobiernos de la restauración, nos hacían sentir grandes desgracias, días de luto y de vergüenza, pero no tan tristes ni tan amargos ni tan espantosos como los actuales desastres.

La pasada semana, un niño del pueblo de Vilallonga, fué mordido en una pierna por una vivora. A los gritos de auxilio lanzados por el infeliz muchacho, acudió un labrador, que mató al venenoso reptil, y queriendo examinar su cabeza que estaba separada del tronco, ésta tuvo suficiente vida, para pisarle en una mano, causando-le enorme hinchazón de la misma, acompañada de altísima fiebre.

Ambos pacientes mejoran rápidamente. Este caso extraño no es la primera vez que sucede.

La casa editorial de don Luis Tasso nos ha remitido el cuaderno primero de la nueva publicación titulada «La Armada Española», magnífica y lujosa colección de preciosos fotogramas, reproducción de bellísimas acuarelas que con destino a esta obra acaba de pintar el reputado artista don Hernandez Monjo, representando los diversos tipos de buques de combate con que actualmente cuenta nuestra gloriosa Marina de guerra.

«La Armada Española» se publica por cuadernos de cuatro riquísimas laminas cromotípicas, tamaño 27-24 centímetros, impresas con toda pulcritud a una sola carta en papel superior, acompañando a las mismas, en pliego separado, el correspondiente texto ó explicación, y se repartirá por lo menos dos cuadernos cada mes, al precio de cuatro reales cada cuaderno en toda España.

Bastante concurridas de fieles se han visto las procesiones del Corpus Christi, celebradas ayer y hoy, respectivamente,

en las parroquias de San Felix y de Santa Susana del Mercadal.

Ha asistido a las mismas, la banda de música y un piquete del regimiento de Guipúzcoa.

Las calles de los barrios de referencia presentaban un animado y pintoresco aspecto.

En la villa de La Escala

Se arrendará un magnífico y espacioso primer piso, comodamente amueblado para la temporada de verano.

Para informes dirigirse a don Juan Delgado. LA ESCALA.

Ganga: Se vende una acreditada casa de comidas y bebidas, contigua a la estación de T.B.F., de esta ciudad.

Darán razón en la Plaza del ferrocarril, número 5.—Gerona.

En Caldas de Malavella

Ayer se inauguró con esplendor inusitado la primera sección del renombrado establecimiento del «Vichy Catalán» situado en Caldas de Malavella, el cual honra en gran manera a la provincia de Gerona.

Dicha primera sección se descompone en 1.200 metros cuadrados en los que hay una excelente y gran terraza, una regia porticada árabe, una galería interior inimitable y 46 excelentes camas, modelo especial para el «Vichy Catalán» que reúnen suma elegancia y solidez, salidas del acreditado taller de don J. Bautista Jovet, de esta ciudad.

Además, la sección de aparatos hidrotérmicos, es de primer orden, así como los mosaicos.

Los techos tienen una altura de 4'50 metros.

Por ahora se ha prescindido del lujo en dicho establecimiento, pero esto no es motivo para que no sea altamente confortable, de tal modo, que los invitados no pudieren

menos que tributar grandes elogios a los señores Furest y Compañía por el gran paso dado en la construcción del «Vichy Catalán», en cuyo establecimiento se llenan en la actualidad más de 200.000 botellas.

Llamaron con justicia la atención de los concurrentes los muebles construidos en el taller del señor Jovet, especialmente las sillas, que pueden presentarse como tipo de elegancia y fuertes al par que ligeras.

El propietario gerente, nuestro distinguido amigo señor Furest, dió su palabra de invitarnos para dentro dos años a la inauguración del edificio que, terminado, contendrá 150 habitaciones.

Llegada la hora del almuerzo se sentaron a la mesa unos 80 comensales, entre ellos el cura-párroco don Juan Trinch; el secretario del gobierno civil señor Tarragona; el delegado de Hacienda interino señor Ochoa; el médico-director de las aguas termales señor Gelabert, su esposa é hija; el gerente del «Vichy» señor Furest, su esposa é hijas; una comisión del ayuntamiento; el diputado provincial señor de Prat, los médicos señores Viñas y Vilar; el profesor de instrucción pública, señor Delclós; el fabricante de Barcelona don Bartolomé Reolons; don Rafael Corominas; el director de la escuela municipal de música de esta ciudad, don José Feliu, su esposa y sobrina; el comandante señor Fernández; don Juan Grivé é hijos; señores Ciriquián, Casals, Viñas, Soler y hermana, Martí, el gerente de la casa Vilella y Compañía de Barcelona, muchos otros que no recordamos y representantes de la prensa de esta ciudad.

Al descorcharse el champagne, se pronunciaron muchos brindis dedicados a la prosperidad de la patria, a la gloria de nuestro ejército, al progreso del «Vichy Catalán», a la salud de sus propietarios y de los invitados.

Después se bailaron las típicas sardanas en la plaza del «Puig de las Animas».

Con motivo del estreno de un magnífico piano de la casa Guarro, la señorita Teresi-

sa Batlle se mostró la artista de siempre haciendo gala de su voz bien timbrada y fresca y de su excelente estilo, cantando una preciosa canción española, cuyo autor es el maestro Feliu, la que según tenemos entendido es uno de los números que figurará en una zarzuela próxima a estrenarse.

Debido al acto efectuado ayer en el «Vichy Catalán», reinó durante todo el día en Caldas de Malavella, gran entusiasmo.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 13.

Asegúrase que el Gobierno tiene noticia de que el cónsul de España en Hong-Kong señor Navarro, se halla realizando sobre humanos esfuerzos con objeto de poder comunicar con Manila.

En la actualidad el señor Navarro tiene detenidos dos buques en aquel puerto, aguardando una ocasión propicia.

Hasta el día 20 no hay seguridad completa de poder recibir despachos del general Augustí.

El mencionado día debe llegar a Hong-Kong, procedente de Manila, un vapor alemán que conducirá la correspondencia oficial.

Estos despachos se recibirán en Madrid en la madrugada del 22.

—Acentúanse las probabilidades de que se abrirá juicio de residencia al general Primo de Rivera.

Hay gran número de diputados que se hallan decididos a prestar su apoyo a la proposición Uria.

Una respetable personalidad con quien anoche hablamos nos dijo que el

gobierno no se opondrá a que el marqués de Estella sea residenciado.

—Se cree próxima una combinación de gobernadores civiles.

—Entre los hombres políticos es unánime el propósito de no salir de España ese verano.

—Está enfermo el señor arzobispo de Valladolid.

—Se ha dicho que los diputados republicanos, tan pronto terminen las tareas parlamentarias, se dedicarán a trabajos de organización de su partido.

Actitud de Alemania

Barcelona, 13, 12'10 tarde

Se ha recibido un telegrama de Londres en el que se asegura que Alemania está decidida a impedir que la escuadra americana que mande el comodoro Dewey bombardee a Manila, habiendo dado con tal motivo instrucciones a cuatro acorazados suyos que se encuentran en aquel puerto.

Manila rendida

Barcelona 13, 2 tarde

Un telegrama de Nueva York dirigido de Washington a un periódico anuncia que se ha rendido Manila, ignorándose si se rindió a Dewey ó a los insurrectos de Aguinaldo.

En esta capital ha causado la noticia gran sensación.—Roldós.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA. 10 MAÑANA

◆ Cambios del día 13 Junio de 1898 ◆

Interior	4'600	Alfonso	79'00
Exterior	61'80	Isabel	35'00
Cubas 86	60'00	Onzas	31'00
> 90	49'35	Oro de 4 ds.	80'80
Nortes	22'75	Oro > 2 y 1 ds.	74'00

Giros

Paris vista 00'00 | Londres vista 00'00

CUPONES

Vencimiento primero abril

Cubas 1886 y 90.	70'00
Exterior.	69'00
Interior y Amortizable.	5'00

BOLSIN DE MADRID

Fin de mes 00'00 | Londres 00'00

—A mí la mitad,—dijo el marqués interrumpiendo a Vireloche.

—¿Es claro ó no el asunto?

—Muy claro: pero para que llegue ese caso es necesario desaparezca el tercero a quien debe entregarse esa fortuna, y, francamente, creo que es un asesinato lo que venís a proponerme,—replicó el marqués.

Al decirlo púsose en pie y su interlocutor no se movió de su asiento.

—Pronunciasteis una palabra muy grave, señor marqués,—dijo Vireloche con acento tranquilo.—Tened presente que mi socio y yo somos abogados, agentes de negocios, y nos encargamos de gestionar éstos pero no de asesinar a nadie porque no somos asesinos de oficio.

—Entonces explicámos de una vez,—dijo con impaciencia el marqués, porque empezaba a ponerse nervioso.—Dijisteis que si desapareciese ese tercero ¿qué idea fué la que quisisteis expresar con esas palabras?

—Que todos somos mortales y los chiquillos de tres meses esta mas expuestos a morir que los hombres de vuestra edad ó de lo mía y que es preciso soeempre en todos los negocios contar con la casualidad.

—¡Ah!

—Si, es preciso, además tener en cuenta que si ese diminuto ser, aún muy débil y de extremada fragilidad, que se interpose entre vos y esa fortuna volviere a la nada de donde salió, y para esto no se necesitan más que una corriente de aire inoportuna una caída involuntaria ó cualquiera de esos mil accidentes a que estamos expuestos a cada momento ocupareis en pocas horas la elevada posición de antes, os codearíais con las personas de linajuda familia entre las que nacisteis y vivisteis hasta que esa casualidad de que os hablé hace poco os hizo bajar para ocupar otra más humilde, más precaria.

»Cuando llegese ese caso se vería, en ves de un señor Vapnes reducido a apelar a todos los medios para irse sosteniendo, a un brillante caballero, al elegante marqués de otros tiempo a aquel que tenía carruajes con tronco que deslumbraba a los más ricos; al hombre, en fin, cuyas reuniones se citaban con elogio, y que durante largo tiempo fué el tipo más parisién de la elegancia y el buen gusto.

Calló un momento Vireloche y con más animación añadió.

CESAREO PATINOT Y CLEMENTE VIROLECHE

Abogados

testamentarias.—Gestión de asuntos litigiosos

Calle de Donai, 36

—¿Y vos soys!...

—Clemente Vireloche,—respondió el del traje negro inclinado sumamente la cabeza.

—Está muy bien,—dijo.

—Explicaos.

—En la cuestión del testamento del señor duque de Villiers Doncourt hay un enredo legal que sería ocioso explicaros; pero, si en ello no tenéis inconveniente, nosotros nos encargaremos de ponerlo en claro.

—La posición que hoy ocupa nuestro adversario, ó mejor dicho, el vuestro, el señor Mauricio Verner, no nos asusta. Desde luego puedo aseguraros que nos encargaremos del pago de cuantos gastos se originen; de nuestra cuenta serán las costas, documentación y anticipos sea cual fuese su naturaleza, y a cambio de todo eso no pedimos, señor marqués, más que la tercera parte de lo que en su día se cobre, sin que en el caso de que no sigamos lo que se desea podamos acudir en contra vuestra ni reclamar nada por los gastos hechos.

—Creo que no se pueden tener más modestas pretensiones y confío en que así lo reconoceréis, señor marqués.

ELIXIR ESTOMACAL
de SAIZ DE CARLOS

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del Estómago e Intestinos, aunque lleven 25 años desufrimientos y no hayan encontrado alivio para los demás tratamientos. CURA el Dolor de estómago, los vómitos, ardores, acedias, estreñimiento, diarreas, úlceras del estómago, Dispepsias y catarros intestinales. Cura el mareo de mar. Ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica.—MADRID, Serrano, 30.—BARCELONA, Dr. Andreu y J. Uriach y compañía y farmacias.—GERONA, Dr. Pérez Xifra y principales farmacias.

FONDA CENTRAL DEL JARDIN
DE
Pacull y Robert

Plaza del Pino, n.º 1.—Barcelona

Los nuevos dueños participan a la numerosa clientela haber introducido grandes mejoras en beneficio del público.—Espaciosas habitaciones con iluminación eléctrica.—Servicio a la carta a precios reducidos y mesa redonda.—Cocina de primera francesa y española.

Cubiertos desde 2 pesetas

Servicio esmerado y agradable.—Salones para familias y especiales para banquetes | Hospedaje completo desde 4 PESETAS.e

A los señores profesores de cornetín

CORNETINES de BUFFET

de sonidos potentes, bien timbrados y afinación perfectísima. Son preferidos a los de otras marcas por los más distinguidos solistas haciendo elogios entusiastas de estos cornetines el popular concertista señor Santapaula.

Se invita a los señores cornetistas que los examina en el Establecimiento musical de

Juan Ayne Fenando VII, 51-53 Barcelona

LA MEDICACION SULFUROSA A DOMICILIO

POR LAS

Gotas-Madres Sulfurosas de Bar

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarrós pulmonares, tos, anginas, asma, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 ptas.

Droguería y Farmacia del Dr. Pérez, Abeuradors, 2 y 4

MEDICAMENTOS ACREDITADOS

RECOMENDADOS POR LA CIENCIA MÉDICA

JARABE DE HIPOFOSFITOS «GIMBERNAT»

El mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos, abre el apetito, cura la anemia, clorosis (delera pálido), enfermedades medulares, histerismo, insomnio, de efectos sorprendentes en las convalecencias, frasco 10 reales

VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT»

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que es el Restaurador per excellem para combatir el escrofulismo, tumores flets, raquitismo, caries de los huesos, llufatismo, tisis, debilidad, nerviosa o adquirida, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad o falta de nutrición. Se a gusto agradable, de modo, que en vez de repugnar al enfermo, le toma con placer, frasco 12 reales

VINO DE NUEZ DE KOLA «GIMBERNAT»

Considerado como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las funciones vitales y despertador de todo organismo empobrecido, precio 8 reales

VINO IODO TÁNICO FOSFATADO

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis, escrofulismo y debilidad general: precio 8 reales.

LICOR DINAMOGÉNICO «GIMBERNAT»

A base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) nogal y lactofosfato de cal: frasco 12 reales

PASTILLAS «GIMBERNAT» Cooboro-sodcas a a Cocana.

Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga: precio 8 reales

VENTA AL POR MAYOR * FARMACIA DEL AUTOR

Cende del Asalto, 14.—Barcelona

Detall en todas las Farmacias.

Bautista Jovet

Gran Fábrica de muebles de todas clases

Casa fundada en 1878

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Sólida construcción y elegante en el estilo.

Especialidad en sillones y mercedores para balnearios.

Mobiliarios completos a precios baratísimos.

Ronda de Fernando Puig.—GERONA

A LOS VINICULTORES

ENOSÓTERO

para conservar y mejorar los vinos sin emplear alcohol, yense ni otras drogas

EL VINO con ENOSÓTERO jamás se vuelve agrio y siempre mejora. EL ENOSOTERO es el único que merece el nombre de COSEVADOR de los VINOS. Obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo, puede emplearse en todo tiempo.

Unicos representantes en España: J. Uriach y Cia., Moncada, núm. 20, Barcelona.

PEDIRLO EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS

En Gerona: Narciso Pérez (antes Dolores Comas).

Se remite a todas partes. Pedir prospectos

—Tenéis razón.
—Ahora contestad a una pregunta.
—Hacedla.
—¿Creéis de buena fe que es posible obtener un buen éxito.
—Si no lo creyese, señor marqués, mi visita no tendría objeto, ¿no os lo parece?—replicó con meloso todo Viroloche.
Levanto la cabeza el señor de Varnes y a su vez examinó a su interlocutor observando que en el rostro de éste y en cada uno de sus rasgos se revelaba una audacia notable; en él se adivinaba una especie de ferocidad felina la paciencia, el disimulo y la falsedad.
Mirándole bien, aquel curial defensor de causas perdidas que olfateaba los negocios, aquel zorro jurídico en busca de una presa, hacía estremecer a cualquiera con su mirada artera, su rostro granujieato y la sonrisa humilde y fría estereotipada en sus labios descoloridos lo mismo que su cutis abotorgado.
Una cosa llamaba la atención en Viroloche y era su manera cautelosa de moverse y expresarse.

VII

Pareció al marqués que un hombre como su interlocutor representaba una fuerza, y después de examinar al abogado cambió inmediatamente de modo de pensar.

—¿Quién sabe?

—Si es que la fortuna se cansó y quiere dejar de convertirme en cabeza de turco, y esa vil muestra de los leguleyos es el mensajero que me envía para intentar una reconciliación conmigo.

—Es el caso,—dijo en voz alta pasados unos cuantos minutos,—que mi nombre puede verse comprometido al figurar en un pleito de esa especie y quizás no falte quien crea que yo trato de explotar a Verner haciéndole soltar dinero con amenazas, y ya sabéis que esto cae dentro del código.

—Verner tiene muchos amigos y hasta lo fué más en otra ocasión, y, además, no puedo negar que mi primo tenía derecho a disponer de sus bienes de la manera que estimé más oportuna.

—Sin ser abogado estoy lo suficientemente enterado del código para saber que lo que digo de cierto.

—Explicadme vuestro plan, y si me conviene os otorgaré poder, sobre todo si es fácil recibir algo de presente a cuenta de de las esperanzas que me traéis, porque tengo para que ocultaros que entre el jucgo, las mujeres y los caballos, me quedé poco menos que sin un céntimo.

—Podemos hacerlo dentro de ciertos límites por supuesto, señor marqués,—respondió Viroloche.—Es la cosa más fácil del mundo, y sin grandes trabajos encontraremos un prestamista complaciente.

—Veo que sois un hombre universal, ¿cuál es vuestro plan, señor Viroloche?

—Voy a explicároslo con muy pocas palabras, ¿queréis decirme si en vuestro concepto el señor Mauricio Verner es un hombre honrado?

—Si.
—Tendría menos excusa que otros si dejase de serlo puesto que se halla en una posición desahogada. La fortuna de su padre y la suya propia debían bastarle y sobrarle y librarle del peligro de las tentaciones.

—El señor Verner no recibió la herencia de los Villers Doncourt más que para trasmitirla a un tercero que no podía legalmente recibirla.

—¡Ah!—exclamó asombrado el marqués.

—Suponed que el tercero al que ha de ir a pagar esa fortuna desaparece y...

—¿Y bien?

—Que como el señor Mauricio Verner es un hombre honrado se apresurará a entregarla a la persona a quien de derecho pertenece, es decir...